

# DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA  
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 rs.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PO RTE  
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28

## Seccion Editorial.

### MEMORIA SOBRE LOS PROGRESOS DE LA ASTRONOMIA.

Si la grandeza y el poder del hombre se puede demostrar en cualquier materia: si éste, en alguna de las ciencias puede dar idea de su talento, en ninguna otra más que en la astronomía, ha podido hacer brillar los destellos de su inteligencia, por los pasmosos y admirables descubrimientos que en estos siglos últimos y años en ella ha hecho.

Con estos progresos modernos, el Universo presenta un aspecto sorprendente hasta aquí desconocido al ojo humano. La variedad infinita de cuerpos surcando por esas azuladas bóvedas: las innumerables clases de gerarquías subordinadas todas á una sola é imperante ley: las clases también de astros que flotan en sus esferas bajo el fluido circular de enormes soles: las inviolables leyes que todos estos faules de viva lumbré esparcidos por las profundidades de la inmensidad, observan en sus movimientos, y los abismos inaccesibles del espacio, presentan un vasto y tortuoso laberinto impenetrable á las pesquisas humanas; y no se le encuentra salida más que con la admiración y el asombro.

Si el hombre pensador y reflexivo que se encuentra al frente de tan soberbio espectáculo, no le sugieren ideas vivísimas en cuanto adquirir nociones más obvias de los elementos materiales que entran en la composición de tan estupendo mecanismo, al menos conocerá que hay en él una mano superior, tan agena como anterior á cuanto pueda afectar sus sentidos; y no podrá por menos que inclinarse ante el poder del Criador, abismado en su propia nada.

Hubo un tiempo en que el género humano, oscurecido por las tinieblas de la ignorancia y preocupaciones de sus siglos, tenía los más absurdos conocimientos sobre las maravillas que encierra la bóveda de los cielos. Pero en esta

oscura é impenetrable noche de la falsa erudición, se sorprendieron con el albor de una resplandeciente aurora de un nuevo día, rico y feliz en descubrimientos. Esta fué la consumación triunfante de las ciencias: estaba decretado que desde allí en adelante no se retrogradara en el curso de la sabiduría: los más esclarecidos genios buscaban anhelantes las dispersas luces de la astronomía, y la mayor parte de las naciones marchaban lentamente hacia el apogeo de la perfección, por las sendas del verdadero saber. Cada descubrimiento nuevo era llevado en alas de la gloria inmediata, progresiva y profusamente; se recordaban con veneración, y se fijaban en la historia para siempre. En este caso se asombraron los hombres del mundo y de sus arcanos: se avergonzaron de su insipiente, y aun de sí mismos. Conocieron cuán equivocados estaban cuando se persuadieron ser el centro activo de los movimientos universales: creían que el cielo lo había creado Dios exclusivamente para la tierra, y que únicamente cubría el hemisferio del Norte, y que la otra mitad de nuestro globo era un tenebroso caos ó un vasto desierto de aguas: no admitían más que un sol en el Universo como una bola de fuego colocada sobre el planisferio del firmamento: del mismo modo suponían á la luna como otra bola igual á la del sol, aunque de un volumen mucho menor, y menos ardiente. Sin embargo, no eran estas únicamente las monstruosas creencias que tenían. Afirmaban con toda la autoridad de Job que los astros estaban enclavados en los cielos, á los que consideraban sólidos como si estuvieran fundidos de bronce, y que bajando por todas partes descansaban sobre las estremidades del horizonte en apoyos que no saben explicar los que así se lo figuran. Se persuadieron que las estrellas, esos hermosos astros que en el celeste espacio adornan á la noche, eran clavos dorados y plateados, fijados en el firmamento para el solo placer de la vista. ¡Oh! ¡Qué enorme distancia media de esos falsos conocimientos á los que sucesivamente nos han

hecho conocer su verdadero lugar en la creación!

Bastantes años vivieron los hombres en sociedad imbuidos en unas preocupaciones tan descarriadas, como émulas á las ideas admitidas actualmente; y no se despojaron de ellas hasta que examinaron con más imparcialidad y ánimo despreocupado la magnificencia del Universo y la construcción de los cuerpos celestes que lo pueblan, y entonces se desengañaron que no están asidos en parte alguna en esa inmensa bóveda diáfana y vacía, y no sólida como estábamos creyendo en otros tiempos. A medida que el espíritu humano iba haciendo progresos en astronomía, conocieron que las estrellas eran verdaderos soles tales como el nuestro, focos de atracción, en cuyos contornos giran varios planetas y cometas como los que existen en nuestro sistema solar, y que la progresiva sucesión de revoluciones que parece que tienen á nuestra vista, es producida por un movimiento de rotación diurna que nuestro globo ejecuta en sentido inverso al que se observa en la celeste esfera.

Desde esta época marcharon los hombres rápidamente en el descubrimiento de las admirables leyes que rigen los astros, que desarrollándose el germen de las nociones astronómicas desde el tiempo de Copérnico hasta nuestros días, han dado con sus incansables perseverancias más conocimientos al mundo, que en los siglos anteriores todos los sábios. Infinitos son, verdaderamente, los distinguidos astrónomos que han inaugurado veredas interminables en el vasto campo de la ciencia; pero atendiendo á los reducidos límites de nuestro artículo, nos contentaremos con nombrar á dos de los más famosos que después de Copérnico gozan de eterna loa en los sublimes fastos de la astronomía.

En la época en que comienzan nuestros detalles, conociendo objeto fijo que pudiese extinguir el oscurantismo que aún todavía existía en el siglo XVII, apareció en el orbe li-

## FOLLETIN.

### LAS RUINAS DE FLINT.

#### Continuacion.

Al siguiente día Milord Arundel se presentó al desayuno más demudado aun que la víspera. La palidez de su rostro, el fuego sombrío de sus ojos y la opresión de su corazón, todo anunciaba que padecía crueles sufrimientos. Melfort empezó á participar de las inquietudes de Thirza: y al observar sus nobles facciones alteradas por el dolor temió por la vida de su tío. Este adivinó el secreto de sus pensamientos: cogió su mano y estrechándola con fuerza entre las suyas le dijo con dulzura: Melfort, cuando yo me tengo por tan feliz al veros á mi lado, ¿podré olvidar que vuestro padre sufre por una ausencia á que su corazón no halla término?—Razon teneis, replicó el Conde; iré al lado del autor de mis días á implorar mi perdón. ¡Ah! si he sido culpable, demasiado castigo voy á sufrir viendo al lado del Duque de Senef el objeto que tan fatal ha sido para mi reposo. ¡Aze-

lia, Azelia! ¡oh tu, á quien no puedo poseer, ni de quien puedo huir: tu á quien me está prohibido adorar, y á quien no tengo fuerzas para olvidar; tu que me has hecho á la vez culpable y desgraciado; ¿dónde encontraré el valor suficiente para atreverme á contemplar de cerca unas perfecciones que tan funestas me fueron? Cuando no debo volver á ver en tí más que una hermana ¿cómo podré olvidar que hubo un día en que creí ser tu esposo, y que no puedo dejar de ser tu amante?

—Insensato, exclamó Lord Arundel, ¿qué lenguaje es ese tan culpable? ¿Son estas las buenas disposiciones con que vais á presentaros ante Miss Senef? ¿queréis obligar á la virtud más pura á que se avergüenze de los lazos que la unen á vos?—No, Milord, le interrumpió el desgraciado Melfort: tranquilizaos; yo sabré callar y morir. Mañana parto para Senef-Castle; y en la risueña morada donde pasé mi dichosa juventud será muy probable que encuentre mi sepulcro.—Desgraciado, dijo el Lord, ¿no teneis esperanzas de curaros de esa funesta pasión?—No, Milord, le replicó, más fácil me será dejar de vivir.—El sensible James suspiró y apartó sus miradas para ocultar á Melfort las lágrimas que corrían por sus mejillas ajadas por un dolor sin esperanza.

Convencido Melfort de la urgente necesidad de

reunirse á su padre, dejó al Lord Arundel para ocuparse en los preparativos de su marcha: bien pronto estuvieron concluidos; y al día siguiente al amanecer se ausentó de las ruinas y de los amigos, cuyo afecto poseía sin poder contribuir á su dicha. La sensible Thirza no pudo, sin que el corazón se le partiese de dolor, ver alejarse de ella por segunda vez al único mortal que había amado, al que siempre había mirado como árbitro de su suerte y depositario de su felicidad. Hasta que una terrible pasión derribó el fragil edificio que sus deseos habían levantado. Miss Arundel se había creído amada por el que ella adoraba, el conocimiento de los lazos que unían á Melfort y Miss Senef, había hecho entrar un instante la esperanza en su corazón; pero en la actualidad Thirza ya no tenía ninguna. El sombrío dolor de Melfort sus siniestras expresiones, el pesar impreso en toda su persona, y aquel profundo descaecimiento que siempre sigue y acompaña á las borrascas de una gran pasión sin esperanzas todo manifestaba á la infelice Thirza que nunca la amaría Melfort como había amado á Azelia; y que moriría antes que renunciar á su pasión.

El Marqués de Rozelmo por su parte no era más feliz: había vuelto á ver á Thirza más hermosa que nunca, más seductora aun bajo el techo pajeado que la cubría y en el asilo de la naturaleza.

terario el célebre é inmortal Galileo. Este gran hombre, auxiliado por su ingenio noble, abrió una nueva era á la astronomia con la invencion del *telescopio*; y fué el primero que dió renombre al instrumento, con el descubrimiento de las *mediceas* de Júpiter, las fases de Venus, las sombras de las montañas lunares, las manchas del sol, y otros varios descubrimientos de diferentes clases que vivirán eternos en la aurora de su gloria.

Posteriormente vino el egregio inglés Isaac Newton, el mas esclarecido genio que ha producido la Inglaterra, y conoció, por haber caido á sus pies una manzana!!!... el exacto equilibrio que reina en el Universo por la gravitacion universal, esa inviolable ley que sostiene á los mundos en los abismos azules ¡por eterno al talento singular de ese geómetra profundo, objeto dos siglos hace de admiracion general! Nada puedo decir en su gloria que sea comparable con unos versos del elocuente vate Pope, que he visto traducidos en esta forma: «La naturaleza y sus leyes estaban escondidas en el seno de la noche: dijo Dios: *Que Newton sea*, y apareció la luz.»

La Europa sabia ha colocado á tales autores en el primer rango de aquellos que verdaderamente han ilustrado al mundo, y á los que actualmente siguen esas sublimes huellas, cuyos nombres á su vez serán pregonados por la inestinguible fama.

La astronomía, esta ciencia hermosa y magnífica, se emplea para examinar las causas de los fenómenos celestes; la constitucion fisica de todos los astros y sus volúmenes respectivos; la posicion que tienen unos respecto de los otros; el orden con que componen el mundo universal, y los efectos que provienen del movimiento y concurso de todos ellos entre sí. De todos los pensamientos que asaltan y se aglomeran á nuestra mente cuando absorbidos contemplamos las maravillas de la creacion, el principal es la averiguacion de las leyes y órden que Dios ha puesto entre tantos luminosos globos que habitan en el inmenso espacio. Observamos el curso aparente del sol y el de los planetas correspondientes á ciertas reglas que jamás esceden: observamos la innumerable multitud de estrellas que giran en el firmamento; observamos, en fin, la inconcebible distancia que media desde ellos á nosotros, las diferentes clases que hay de estos astros, la fábrica del Orbe, y en todas las cosas vemos resplandecer la inescrutable omnipotencia y sabiduria infinita del Supremo Criador;

que en el palacio de los grandes y en la corte de los reyes; él la habia vuelto á ver brillante con solo sus atractivos, y rodeada únicamente del doble encanto de la virtud modesta y del infortunio resignado. Si Almarico en Senef-Castle habia deseado unirse á la rica heredera de los Condes de Arundel, y habia podido perder esta esperanza sin morir, conocia que en adelante su vida entera se veria unida á la existencia de la modesta virgen de las Ruinas, y que no podria soportar sin ella el largo porvenir que se presentaba á su exultada imaginacion.

Melfort, á quien Mr. de Rozelmo habia abierto su corazón todo entero, sintió un momento de alegría al saber que su amigo persistia en sus primitivos proyectos acerca de Miss Arundel, y se atrevió á lisonjearse de que el Lord James consentiria en una union que proporcionaba á su hija una fortuna suficiente á sus necesidades, un esposo amable y un protector virtuoso. En su consecuencia el Conde de Senef obligó á su primo á que pudiese abiertamente al Lord Arundel la mano de su hija, y antes de partir nuestros dos amigos de la aldea de Flint rogaron al venerable Hodkins se sirviese tomar á su cargo el negociar un asunto tan importante para la felicidad de Almarico. El doctor consintió aunque á su pesar en encargarse de esta misión, sobre cuyo re-

que la sacó de tantos materiales hace 6.000 años, coordinándolos El, conforme á los incomprendibles fines de su inefable poder.

JOSE GENARO MONTI.

(C. de A.)

## CORTES.

### Sesion del dia 1.º

Tuvo principio la sesion a la una y cuarto, aprobándose el acta de la precedente.

Despues de nombradas las secciones, continuó la discusion pendiente del dictámen de la comision relativa al ferro-carril de Sevilla á Cádiz; y habiéndose aprobado el art. 2.º sin que ningun señor diputado pidiera la palabra en pró ni en contra, se abrió el debate sobre el 3.º, empezándose por una enmienda presentada y apoyada por su autor el Sr. Gonzalez de la Vega, en la cual se pedia que se concediera al Ayuntamiento de Cádiz la facultad de adelantar la via desde Matagorda hasta aquella ciudad, dándole el gobierno una subvencion.

La comision manifestó que aceptaba la enmienda con algunas modificaciones, á lo que accedió el Sr. Gonzalez de la Vega; y habiéndola admitido la comision, fué aprobado el artículo por la asamblea, retirándose otras enmiendas que tenian el mismo objeto que la primera. Asimismo se aprobó tambien su debate el 4.º

Puesto á discusion el art. 5.º, presenta el Sr. Sagasta una enmienda para que se suprima la subvencion de 6.000 rs. por legua.

El Sr. Montesino defiende el dictámen de la comision, desechándose la enmienda y aprobándose los arts. 5.º, 6.º y 7.º del proyecto.

En seguida se vuelve á entrar en la discusion pendiente sobre la base 3.ª constitucional.

El Sr. Valera sube á la tribuna y pronuncia un discurso defendiendo el voto particular que ha firmado con el Sr. Lasala.

El discurso de este diputado no ofrece novedad alguna, y lo mismo puede decirse de los de los Sres. Bautista Alonso y Alvarez Borbolla, que siguen al primero en el uso de la palabra.

El Sr. Corradi habló tambien con alguna prolijidad, so pretexto de una rectificacion.

Despues del discurso del Sr. Alvarez Borbolla, se preguntó si el punto estaba suficientemente discutido; y como se acordase afirmativamente, se puso á votacion nominal, desestimándose el voto particular por 117 votos contra 66, siendo de advertir que con anterioridad ha-

sultado no le permitia su franqueza dar á los jovenes primos ninguna esperanza: pero en fin prometió hacerlo, y Melfort y su amigo esperaron con igual impaciencia el resultado de una tentativa que si tenia buen éxito aseguraba al uno la felicidad y proporcionaria al otro algun reposo, por que en medio de las turbulencias y de los pesares causados por una pasion culpable, Melfort era aun accesible al dolor de haber ocasionado la desgracia de Miss Arundel, abandonandola sola y sin apoyo á los crueles tiros del amor y del infortunio.

La respuesta de Milord Arundel y de Thirza fué tal como debia esperarse de dos personas de un caracter tan noble como firme, y Almarico perdió para siempre la esperanza de felicidad.

Su desesperacion fué tan terrible como su amor era violento. El sabio Hodkins tuvo mucho trabajo en hacer entrar el valor y la resignacion en el corazón de aquel desgraciado. Convencido de que solo la ausencia podria proporcionar alguna calma á sus ideas demasiado exaltadas, lo estrechó fuertemente á que abandonase lo mas pronto posible las ruinas y sus habitantes. Melfort como ya hemos dicho, conocia tambien que el mas imperioso deber lo llamaba al lado de su padre para hacerle olvidar lo que habria sufrido por su inesperada fuga, por lo que se resolvió y ejecutó sin demora la partida de nuestros dos amigos.

bia manifestado el Sr. Valera que sus autores retirarian la parte de ese voto, en que se sometian al conocimiento de los tribunales ordinarios los delitos de sedicion y rebelion que se cometiesen por medio de la imprenta.

En seguida se lee y pone en discusion una enmienda del Sr. marqués de Albaida, enderezada á conseguir que no se exija á los periódicos ni depósito ni editor responsable.

La apoya su autor en un discurso que no nos parece desnudo ni de ingenio, ni de intencion politica.

Trascurridas las horas de reglamento, se preguntó si se prorrogaria la sesion, y habiéndose acordado negativamente, se levantó á las seis y cuarto sin que el señor marques hubiese concluido su discurso que continuará el dia 3.

### Seccion Oficial.

—La GACETA del 2 no contiene disposicion alguna de interés.

### Seccion de Noticias.

#### NACIONALES.

—A fines del presente mes parece que nuestro ejército en la isla de Cuba constará de 100,000 hombres.

—Segun escriben de Aranjuez, uno de estos últimos dias, S. M. la Reina, acompañada de la camarera mayor, del conde de Altamira, el gentil-hombre del interior de servicio y administrador del Sitio, visitó al duque de Castroterreño, y le felicitó del modo mas bondadoso por el restablecimiento de su salud. S. M. permaneció media hora al lado de la cama del duque, significándole el particular aprecio con que le distingue, premio justo de sus buenos y señalados servicios y de su acrisolada lealtad. El venerable anciano agradeció como debia la nueva honra que le dispensaba su querida Reina, sintiendo solo no poderla consagrar una nueva vida. Por fortuna, la convalecencia del duque promete ser corta.

—Dice la *España* del 1.º  
Cada dia tenemos una nueva prueba de los nobles y generosos sentimientos de S. M. Anteayer domingo, cuando se le presentaron los secretarios de las Cortes constituyentes, el señor Gonzalez de la Vega, uno de ellos, pidió á S. M. la gracia de que indultase de la pena

Con la mayor emocion dejaron Melfort, y Almarico el Condado de Flint. Al perder de vista las ruinas y sus virtuosos habitantes, sus corazones se sintieron destrozados por el mas agudo dolor. En aquella pintoresca morada habia visto Mr. de Rozelmo desvanecerse para siempre la esperanza que hasta entonces habia conservado de conmover un dia en su favor el alma enérgica y apasionada de la bella Thirza. Cuando se alejó de ella por la primera vez creia que confiando su causa al tiempo y al despecho, la altiva Miss Arundel, convencida de que Melfort jamas seria sensible á sus encantos empezaria por olvidar un funesto amor y acabaria por recibir el homenaje de un nuevo amante. Pero el caracter de Thirza era bien diferente de lo que Rozelmo habia previsto: ella habia vuelto á ver á Melfort: este separado para siempre de Azelia no habia manifestado querer sujetarse otra vez á sus cadenas, y á pesar de tan constante abandono Miss Arundel, fiel siempre, rebuzaba á la vez olvidar al amante ingrato y recompensar al amante firme.

Seguro de haber sido desechado para siempre por la que amaba, Almarico se aljaba de las ruinas con una desesperacion incapaz de describirse.

Se continuará.

capital á un marino del departamento de Cádiz que debía ser ejecutado. S. M. accedió con suma espontaneidad á esta gracia, y manifestó que siempre estaría dispuesta en favor de sus súbditos.

Estos actos revelan el carácter de nuestra reina, y no necesitan comentarios.

—Dice un periódico.

Parece que al fin se formalizará en los presupuestos ó de otra manera, el pensamiento de no conceder cesantía á los ministros que no lo hubiesen sido al menos tres años, ó que no hayan adquirido los derechos que se exigen á toda clase de funcionarios cesantes.

—Dicen de Madrid:

La comision de fabricantes é industriales catalanes y de otras provincias, ha concluido las conferencias que ha tenido con la direccion de aduanas sobre la cuestion de aranceles, y ha marchado para Barcelona.

—El alcalde segundo constitucional de Igualada, D. Miguel Mir, ha publicado un bando en que se hace saber, que habiendo algunos discolos, aunque pocos, que estando mal avenidos con el sistema de instituciones establecido, se agitan para pervertir los ánimos de los verdaderos liberales, y producir un conflicto é infundir la alarma en el seno de esta pacífica y morigerada poblacion, dispone lo siguiente:

Art. 1.º Desde las ocho de la tarde á las cuatro de la mañana queda prohibido producir detonacion alguna.

2.º Los vecinos de las calles y plazas donde tuviere lugar, sacarán luz al momento, bajo pena de diez reales.

3.º Quedan facultados los dependientes de su autoridad y milicia nacional para detener al que hubiesen sorprendido en la infraccion, ó sospecharen contra él, y conducirlo al principal ó Casas consistoriales para ser interrogado.

4.º Se presentarán á su autoridad todas las armas de procedencia ilegítima, y serán puestos á su disposicion y juzgados con arreglo á la ley de abril de 1821 los que sin autorizacion guarden armas.

Termina el bando encareciendo á los ciudadanos que permanezcan tranquilos y que confien en sus autoridades, que velan por su seguridad.

—Los artistas é industriales de Valencia preparan trabajos para la próxima esposicion que debe tener lugar en aquella capital con motivo de la fiesta que se dispone para celebrar el cuarto centenario de la canonizacion de San Vicente Ferrer.

—Dice la Iberia:

Por conducto extraordinario se han recibido ayer noticias de la isla de Cuba, de cuyo interés juzgarán los lectores. El capitán general de la isla de Cuba, señor Concha, se ha apoderado de cartas originales de las que han mediado entre los que dentro y fuera de la isla conspiraban para arrebatarla á España. De estas cartas aparece que se han introducido en Cuba grandes cantidades de armas, compradas por los agentes revolucionarios de los Estados- Unidos; que estos agentes han contado con cuantiosos fondos, merced á un empréstito que contrataron en la isla de Cuba, dando en garantia los bienes todos de los hacendados de la isla; que los fondos que levantaron por este medio fueron tan considerables, que despues de compradas las armas, alistados los buques y pagado el reclutamiento de los piratas, todavía al fracasar la conspiracion tenian en caja 300,000 pesos fuertes; y que entre los conspiradores habia division respecto del momento en que debía haber estallado la insurreccion, pues unos opinaban que debía esperarse á la llegada del

general Quitman con filibusteros, y otros eran de parecer de dar desde luego el grito, proclamando la abolicion de la esclavitud en la isla, y procurándose así la cooperacion de la gente negra. Esta revelacion y la de que estaban ya vendidas sus propiedades ha hecho gran sensacion en los hacendados de la isla, á quienes hasta el interés lleva hoy á apoyar las medidas del general Concha. Este, en la fecha de las noticias que vamos extractando, se habia apoderado ya de algunas de las armas escondidas; estaba á punto de encontrar un depósito de 500 fusiles, y se prometia descubrir y apoderarse de la mayor parte de las armas introducidas por los conspiradores.

#### ESTRANGERAS.

—En la España del 2 lectmos lo siguiente:

«En la presente semana empezaremos probablemente á tener en Madrid noticias de Sebastopol en una ó dos horas. Ya ayer, 1.º de Mayo, se recibieron del 28 de Abril, ó de tres dias, las mas recientes que se habian conocido hasta ahora.

Esta nueva ventaja se debe á la maravillosa aplicacion de la electricidad á la telegrafia. Los ingleses acaban de establecer un hilo eléctrico submarino entre Balacava y Varna por el mar Negro, el cual continúa luego por tierra atravesando la Turquía y la Alemania, para enlazarse con todas las capitales de Europa.

El hilo eléctrico comienza en el cuartel general de los sitiados, y se dirige desde allí á Balacava, donde se sumerge ya en el mar para volver á salir á tierra en el cabo de Kalacra, á unas seis leguas de Varna, siendo la estension submarina de unas ochenta y seis leguas españolas de á veinte mil pies. Desde Varna se dirige á Viena y Leipsick para continuar luego desde allí á todas las naciones europeas.

Esta comunicacion telégrafo-eléctrica entre Sebastopol y Madrid pasa, pues, por Balacava, Varna, Viena, Leipsick, Francfort, Colonia, Bruselas y Paris; y segun nuestras apreciaciones, contará la longitud de unas novecientas leguas.

El cable submarino entre Varna y Balacava se colocó del 10 al 13 del pasado abril, y el no haberse ya recibido á esta hora noticias directas, consiste en la interrupcion de seis leguas que todavía cuenta el telégrafo entre el cabo Kalacra y Varna.

Concluiremos, pues, repitiendo lo que hemos dicho al principio. Dentro de pocos dias, los acontecimientos notables que ocurran en Sebastopol los sabremos en Madrid á los pocos momentos.

#### Gaceta.

—ORDEN.—Nosotros, los dueños y propietarios de la Gaceta, redactores de todo lo bueno y lo malo que se publica en ella, narradores de los hechos notables y crónicas de la provincia: considerando que por mas que haya sido contra nuestra opinion terminantemente expresada, es lo cierto que la feria empieza el 7 del actual: considerando que las aguas pesadimas, impertinentes y hasta perjudiciales, siguen y siguen y siguen destruyendo esperanzas y matando ilusiones: considerando que se necesita para reunir en Córdoba en estos dias la flor y nata de la provincia un hermoso sol y un cielo despejado: visto el semblante triste y melancólico de nuestros paisanos, las cartas de nuestros amigos que piensan venir, y el coraje que tenemos y tienen los empresarios de toros, tiendas etc. etc. etc.

#### ORDENAMOS Y MANDAMOS:

Artículo 1.º Desde hoy á las seis de la tarde y hasta el dia 15 de este mes no se permitirán lluvias, ni fuertes vientos, ni nublados, ni tormentas.

Artículo 2.º Desde la misma hora, y sin que se entienda que pueda retirarse mas que las precisas de la noche, alumbrará incansable con todo su poder y magnificencia el sol radiante, hermoso y refulgente del mes de mayo.

Artículo 3.º Las brisas delicadas, los zefirillos suaves y los rayos de Febo secarán inmediatamente la superficie de la tierra y los árboles y las flores que se ofrecerán lozanas y olorosas á cuantos forasteros nos visiten.

Artículo último. Se prohíbe á la Parca acercarse á nuestra Provincia, sea cual fuere el traje con que se vista.

Queda encargada de la egecucion de esta orden toda clase de personas sin distincion de edad, sexo ni condiciones. Dada en nuestra redaccion á 4 de Mayo de 1855.—Esta firmada.

—QUINTOS.—Hoy deben ingresar en la caja de la provincia Hinojosa 12, Villaralto 2, Fernanandez 9, San Sebastian 3 y Castil de Campos 1. Mañana Almodovar 2 y Córdoba 53.

—ALGO HABRÁ.—Por este Gobierno de provincia se previene la captura de Mariano Ojeda, natural de Alcaudete.

—SEÑOR, PIEDAD!—Esto gritan los ganaderos, los labradores, los industriales de todas clases, los aficionados á toros, los pollos, las jóvenes &c., &c. &c., al ver la tenacidad del temporal de aguas que nos abruma: ayer no cesó de llover abundantemente; cada gota de agua mataba una esperanza de los feriantes; no parecia sino que las lágrimas de todas las clases aumentaban los enormes aguaceros que nos regalaba la providencia. Hemos hablado de las lágrimas de todas las clases, pero debe hacerse una excepcion: los padres de familia que ven una calamidad para sus bolsillos en las exigencias de la próxima feria, son los únicos que pueden obtener ventajas con la lluvia. No hay mal que por bien no venga. Muchos sin embargo se complacerian tambien en que Dios mejorase el tiempo.

—MINAS.—Ha sido decretado el reconocimiento preliminar de la mina de plomo argentífero *El Aguila*, sita en sierra Morena, término de San Calisto, terreno montuoso.

—A LOS ASPIRANTES.—Se ha publicado por la comandancia de la Guardia civil de esta provincia el siguiente anuncio:

«Por real orden de 3 del actual, se ha dignado S. M. conceder ingresen en el cuerpo de la Guardia civil los individuos de la clase de paisanos, siempre que reunan las circunstancias siguientes:

Artículo 1.º Solicitud escrita toda ella y formada por los interesados para conocer su disposicion en la escritura.

2.º Fé de bautismo legalizada y en la que aparezca el aspirante tener 23 años cumplidos y no pasar de 35 y solteros.

3.º Certificacion del Párroco y Alcalde de su domicilio por la que haga constar su buena conducta.

4.º Certificacion del facultativo por la que conste su utilidad para el servicio.

5.º Tener 5 pies 3 pulgadas para caballeria y 5 pies y 2 pulgadas para infanteria.

7.º No haber sido procesado criminalmente.»

—CONVOCATORIA.—Por el juzgado de Montilla se citan y emplazan á los que se crean con derecho á los bienes dote de la memoria de misas fundada en dicha ciudad por Catalina Alvarez, para que se presenten á deducirlo por la Escnia. de D. Florencio Sanchez Castellano.

**Hoy. La Conversion de S. Agustin y S. Pio V, papa.**

Fué S. Pio V natural de Boscho, villa del estado de Milan, donde nació el 17 de Enero de 1504. Sus padres, pobres de bienes de fortuna, lo destinaban para aprender un oficio con que ganar la subsistencia; pero Dios que lo reservaba para destinos mas importantes, hizo que tomara el hábito en la orden de Predicadores, en la que hizo progresos admirables, ya distinguiéndose en las letras, ya en la virtud. Nombrado obispo de Nepi, fué creado Cardenal por Paulo IV, hasta que que muerto este y su sucesor Pio IV, fué elevado á la silla apostólica. En este alto puesto hizo grandes servicios á la Iglesia, combatiendo las heregias, especialmente las que á la sazón se propagaban en Inglaterra, hasta que lleno de merecimientos y virtudes falleció el 1.º de Mayo de 1572, á los 68 años de su edad.

—Hoy reza la Iglesia de S. Pio V, papa, con rito doble y color blanco.

—JUBILLO CIRCULAR.—En la hermita del Buen Suceso.

—Septimo dia del solemne Octavario que en la Sta. Iglesia Catedral se verifica en celebridad de la declaracion dogmática de la Concepcion inmaculada de Maria Santisima; sin sermón.

—En los cultos del mes de Maria, que se celebran en la Iglesia de S. Pablo á las cinco y media de la tarde, predicará el Sr. D. José Villatoro, Maestro que fué del suprimido Colegio de S. Roque.

—En los que se celebran en la Iglesia del Convento de la Encarnacion, predicará el Sr. D. Agustin Moreno, Rector y Cura ecónomo de la Parroquia de la Magdalena.

—CULTOS PARA HOY.—Rosario por la noche en San Andrés, San Pablo, Santisima Trinidad, San Rafael, San José, Socorro, Aurora, Buen Suceso, San Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Señor de las Animas, Caballero de Gracia, y Ntra. Sra. de Belen y pastores en el Alcazar viejo, hermita de los Santos Patronos, puerta del Colodro. Corona en los Dolores.

**Boletín Comercial.**

**MERCADOS.**

—CORDOBA.—Trigo de 35 á 40: Cebada de 28 á 30, Habas á 36: Escaña á 20: Garbanzos de 50 a 80: Aceite dentro de la ciudad á 56: Id. en los molinos á 34: Jabon blando á 11 cuartos: libra. Carne de vaca á 30 cuartos-libra en las carneserías.

—SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 39 á 50: Cebada de 28 á 30: Aceite en la Calzada á 40; para el consumo á 45

—MÁLAGA.—Trigo de 45 á 54: Cebada de 28 á 36: Maiz de 36 á 43: Garbanzos de 55 á 84: Habas de 39 á 50: Yeros de 58 á 60: Alpiste de 40 á 44: Aceite á 39.

—GRANADA.—Trigo de 39 á 44: rs. Cebada de 27 á 28: Habas de 35 á 36: Maiz de 50 á 52: Aceite á 40.

**TRASPORTES.**

**CORREOS** Entran hoy de Madrid á las cuatro y cuarto de la mañana, y de Cádiz, Sevilla y su carrera á las ocho menos cuarto de la noche.—Salen para Cádiz, Sevilla y su carrera á las cinco menos cuarto de la mañana, para Pozoblanco á las 9, y para Madrid á las ocho y cuarto de la noche.

—DILIGENCIA NUEVA PENINSULAR.—Entran de Madrid los dias pares entre 2 y 3 de la tarde, y salen para Sevilla una hora despues.—Entran de Sevilla los dias impares entre 6 y 7 de la mañana y salen para Madrid una hora despues. Se admiten encargos para las carreras citadas y tambien para Cádiz, Valladolid y Granada, sin detencion en Sevilla, Madrid y Bailen.

—DILIGENCIAS POSTAS GENERALES.—Entran de Madrid los dias impares á las 8 de la mañana, y los mismos dias de Sevilla á las 7 de la mañana.

—DILIGENCIAS DEL MEDIO DIA DE ESPAÑA.—Entran de Madrid los dias pares á las 8 de la mañana, á los mismos dias de Sevilla á las 7 de la mañana.

—GALERAS ACELERADAS DE D. ONOFRE Y D. BENITO FERRER.—Entran de Madrid y Sevilla los dias impares á las 4 de la tarde, y salen los dias pares á las 3 de la madrugada. Hacen los viajes á Madrid en cinco y medio dias, y á Sevilla en dos y medio. Se despachan en esta ciudad frente de la Catedral, calle del Caño quebrado núm. 59.

—LA ECONOMICA.—CARRUAGES ACELERADOS DE LOS SEÑORES VALERA, CARRERO Y COMPAÑIA PARA MADRID, TOLEDO, SEVILLA Y CÁDIZ.—Entran dos carruages de cada punto los dias impares á las cuatro de la tarde, y salen á las tres de la mañana invirtiendo cinco dias á Madrid y dos y medio á Sevilla. Se despachan calle de la Herreria núm. 5, y en la Casa de trasportes de D. Antonino Alfaro, calle del Portillo numero 4. En la referida casa se admiten toda clase de cargamentos para los principales puntos de España.

—DE GORDOBA A MONTILLA.—Un carro muy cómodo y seguro para este viaje, saliendo de Córdoba todos los Lunes y Viernes a las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Potro.

—DILIGENCIAS UNIDAS.—En el presente mes salen para Lucena y demás pueblos de su carrera todos los dias á las 8 de la mañana. Para Antequera y Málaga los dias 1, 5, 9, 13, 17, 21, 25 y 29 a las ocho de la mañana. Se despachan carrera del Puente, frente de la Catedral casa de Alfonso Maroto.

—LA ANDALUZA.—Este Coche Diligencia de Córdoba á Lucena y vice-versa, saldrá de esta los dias pares á las siete de la mañana.—Se despacha en Córdoba en casa de D. Antonino Alfaro calle de la Herreria núm. 5.

**Avisos.**

—VENTA. En seis mil reales se vende una carretela francesa de muelles de C. con avances de cristales, muy sólida, y en el mejor estado de servicio: puede ser para lujo y para camino. La persona que le acomode podrá dirigirse á la casa núm. 35 calle del Paraiso de esta ciudad donde darán razon.

—SUBASTA. En el Juzgado de la derecha y audiencia del Sr. D. José Gutierrez de Caviedes desde las once á doce del dia 11 del corriente mes y año, se subasta la casa núm. 49, 50 y 51, sita en la calle de la Feria hoy de S. Fernando, frente del pilar. Esta finca tiene suficientes habitaciones para comodidad con sus balcones, vistas y tola en el mejor estado su construccion. Tiene dos capitales de censo de 14.533 rs. y esta apreciada en 25,120 rs.

—TRASLACION. El acreditado establecimiento de ebanisteria, fabrica de sillas y muebles de todas clases que tenia en la calle de Armas núm. 15 Rafael Gomez, se traslada á la calle de Almonas casa sin número entre la del 5 y 6 donde estuvo la fábrica de ósforos de D. Joaquin Barrera.

—ARRENDAMIENTO. Se arrienda á licitacion privada para desde primero de Enero de 1856 el Cortijo de Mingo Illán, término de Santaella, con 318 fanegas de tercio, perteneciente al Señor Conde de Villanueva de Cárdenas: desde el dia de su insercion en los periódicos de esta Capital se oyen proposiciones en la Administracion de S. S. en esta Ciudad, en donde están de manifiesto el tipo y condiciones, hasta el dia 11 del presente Mayo, que es el señalado para el remate á las 12 de su mañana.

—GENEROS. En la calle Carreteras casa núm. 13 se acaba de recibir un bonito surtido de los generos que á continuacion se anotan. Muselinas Francesas para trajes. Chaconadas á cuadros para id. Trajes de Baré negros con volantes. Vestidos de olancete con id. Pañuelos Manila bordados 9/4 varios precios.

Id. adamascados 7 y 9/4. Juegos de Camisolín y mangas bordados. Pañuelos negros perflados. Manteletas negras de Bruselas. Paño de seda negro 4/4. Glase 4/4 negro. Olandas varios precios. Pañuelos de Oñan blanco. Dichos de id. con guardillas. Tul negro para velos martillas. Dicho llamado Cefiro. Pañuelos de la India. Orleans negros, Merinos ingleses negros. Ademas hay otra porcion de artículos que se dan á precios arreglados.

—GENEROS. Se halla abierta por pocos dias una tienda en la calle de la Libreria, en la casa de la antigua loteria, junto á la confiteria de D. Rafael Castillo, de los efectos que á continuacion se espresan: tiene un gran surtido de ropa hecha de todas clases á precios baratissimos: pantalones de hilo franceses de los precios de 21 á 27 rs. corte: idem de chalecos sumamente baratos; hay ademas infinidad de generos de todas clases; y para Señoras Sombreros de última moda, mangas de linon bordadas, camisolines, cintas de moaré de todos colores, de tres dedos de ancho, todo á precios en extremo baratissimos que sin duda sorprenderán.

—ARRENDAMIENTO. De la propiedad del Sr. Duque de Medinaceli se arriendan á granos los cortijos de Fontiveros, Pedro Gomez y Alvaro Rodriguez, conocidos por los Albarillos, que todos tres hacen una buena labor. En la administracion de S. E. en Cañete se oirán proposiciones hasta el 12 de mayo actual, y se manifestarán las condiciones para su arriendo.

—SUBASTA. Bajo el tipo de 13,057 rs. vn. se saca á pública licitacion por pliegos cerrados la egecucion de las obras de reparacion que necesita la casa núm. 6 sita en la plazuela del Conde Sancho Miranda, correspondiente al patronato de Torreblanca. La subasta se efectuará en la Direccion del Instituto Provincial de 2.ª enseñanza de esta capital el dia 6 del mes de mayo de 12 á 1, hasta cuya fecha se hallará de manifiesto en la secretaria del mismo establecimiento el presupuesto y pliego de condiciones. Los pliegos que se presenten con sujecion á ambos se abrirán al terminar la hora de la subasta, haciendo la adjudicacion interina en el mejor postor hasta que recaiga la aprobacion superior.

**Modelo del pliego de proposicion.**

D. N. de N. ofrece ejecutar las obras objeto de la presente subasta con estricta sujecion al presupuesto y pliego de condiciones, en la cantidad de....—Fecha—Firma del proponente.

—CARRUAGE. Se vende una berlina en buen estado de servicio, con dos asientos y vigoteras. En la redaccion de este periódico darán razon.

—TIENDA DE FERIA. En la calle de S. Fernando y muy cerca de la Libreria, se alquila un portal para tienda en los dias de la próxima feria. En la redaccion del Diario darán razon de quien es su dueña.

**TEATRO.**

**Funcion 4.ª del segundo abono.**

Por última vez. La zarzuela en 3 actos *Jugar con fuego*.—Terminando con un precioso Baile.

A las ocho y media. A 3 rs.

Córdoba: Imprenta y Litografía de D. F. Garcia Tena, calle de la Libreria núm. 1.